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天齐锂业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2017-017 

投资者关系活动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □一对一沟通 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员姓名 详见访谈记录 

时间 2017年 11 月 13日 15:30 

地点 成都市高朋东路 10号二楼大会议室 

上市公司接待人员 
董事长蒋卫平、董事/总裁吴薇、董事/财务总监邹

军、董事会秘书/副总裁李波 

投资者关系活动主要内容介绍 围绕公司战略及近期发展动态互动 

附件清单 访谈记录 

日期 2017年 11 月 13日 
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项目名称 访谈记录 索引号 2017-017 

文件名称 20171113天齐锂业访谈记录 编制日期 2017-11-13 

 

天齐锂业访谈记录 2017-017 号 

时间 2017年 11月 13日 15:30 

地点 成都市高朋东路 10号二楼大会议室 

参会人员 

序号 单位 姓名 

1 西安玖润投资有限公司 曹  琳 

2 个人投资者 宋  军 

3 个人投资者 田青云 

4 个人投资者 许兴华 

5 个人投资者 王  伟 

6 个人投资者 徐永祥 
 

接待人员 
董事长蒋卫平、董事/总裁吴薇、董事/财务总监邹军、董事会秘书/副总裁

李波 

访谈记录 

1、问：请问锂电行业发展中“新能源乘用车以三元电池为主，三元电

池以氢氧化锂为主，氢氧化锂以锂辉石矿为主”这个逻辑是否正确？会否

受到氢能源应用的竞争威胁？ 

答：电池级氢氧化锂主要应用于三元电池，氢氧化锂最优质的原料来

源是矿石。以电驱动和以氢驱动都不产生大气排放，对环境保护有利；然

而在安全性、便利性、成本控制和技术成熟度等方面锂电池有明显充分的

优势。 

    2、问：盐湖提锂的技术是否成熟？会否大规模商业化？ 

    答：首先由于技术通用性差，某一种盐湖提锂技术在一个盐湖应用成

熟，并不代表能成功且规模化应用到另一个盐湖；其次，国内部分盐湖的

禀赋不佳，杂质含量较高，镁锂分离难度大；另外，盐湖生产氢氧化锂多

数需要先制备成碳酸锂再加工，增加了生产环节和成本；因此，考虑到盐

湖可被经济性开采的储量、镁锂分离技术的突破、工业化开发、市场开拓、
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客户培养等因素，我们认为国内盐湖提锂的发展还需一段时间周期。 

3、问：请问公司曾经在收购泰利森时是怎样面对质疑而坚持执行计划

的？ 

    答：我们在收购泰利森之前其实已经跟对方合作十几年，对其非常了

解，也有意收购，因为知晓泰利森锂矿资源禀赋全球最好。但之前全球对

锂的需求市场未充分形成共识，而当洛克伍德宣布收购泰利森，便促使我

们当机立断，加快步伐，无论如何一定要拿下锂矿的供应资源，最终解决

了公司长期以来的原材料供应依赖问题。 

    4、问：请问公司在国外布局氢氧化锂产能的原因是什么？ 

    答：对公司长远布局来看，建厂选址要么靠近资源，要么靠近技术，

要么靠近客户。我们在衡量国外客户需求之后认为靠近资源是更佳选择。

我们在澳洲的氢氧化锂项目主要考虑国际主流高端电动车客户，按照国际

主流动力电池配套工厂的最高标准进行设计建造，使用全自动化的生产线

提升生产效率和产品质量。未来也不排除将部分氢氧化锂产品运回国内销

售的可能。 

5、问：请问澳洲锂精矿项目会否受天气影响？会否出现短期供应不足

情况？ 

答：从过往经验看，锂精矿的生产和供应从未受到天气影响。由于泰

利森是根据客户明确的订单计划安排生产，不会出现过多库存和短期供应

短缺的情况。 

6、问：请问澳洲氢氧化锂项目的管理是由当地团队还是中国团队负

责？工作人员是否足够？ 

    答：澳洲氢氧化锂项目由公司全资子公司天齐澳大利亚实施，该公司

具有健全的治理架构，具体工作由澳洲本地团队负责，目前当地人员招录

便捷，用工充足。 

    7、问：泰利森卖给公司的产品定价是与雅保协商的，请问是否低于市

场价？ 

答：泰利森锂精矿主要销售给两个股东，价格基本上是一年确定一次，

定价会参考国际市场锂化工产品的价格走势。 
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    8、问：2017年射洪基地氢氧化锂生产综合利用率为 60%，为什么较低？ 

答：由于客户对电池级产品的等级和数量提出了更高要求，我们调整

了生产组织，导致原来设计的以工业级为主的产线利用率不高；目前产能

利用率已通过成功技改和订单增加而大幅度提高且保持稳定。 

9、问：请问天齐锂业的最大竞争对手？未来有什么战略目标？ 

    答：我们最大的竞争对手是自己，国际化是我们目前最大的挑战，公

司的战略目标是要成为以锂业为核心的新能源材料产业的国际领导者。      

    10、问：请问公司对于锂行业供需动态和锂价格怎么看？ 

    答：我们预计，2020年前锂产品价格应该都比较稳定，主要围绕 2017

年的平均价格波动，原因在于下游需求是真实增长的，新进入者的成本高，

短期内价格支撑强；随着各厂商改扩建项目产能逐步释放，市场供求在

2021-2023 年可能会出现平衡。市场对于碳酸锂、氢氧化锂价格取决于真实

需求，同时还需考虑产品结构改变的情况。因为锂行业必定是客户导向，

客户需求的改变会引致锂产品的供应结构调整，对市场价格起到综合影响。 

    11、问：市场现在都看好新能源汽车发展，导致很多生产商涌入，请

问未来会否出现产能过剩的情况？ 

    答：目前新能源汽车产业链正处于导入期，长景气周期是必然趋势。

但多年发展历程证明，锂行业属于技术密集型、资源壁垒型细分行业，实

际上有很多高难度的进入门槛和可持续经营的压力。我们预计高端产能不

足、低端产能过剩的结构化矛盾现象已存在或将持续一段时期，但最终市

场将验证优质资源、高技术、低成本和规模化必将是竞争法宝。  

提供的资料 无 

 

 

 


